



Idyllisch gelegen: Dahlheim liegt von bewaldeten Höhen umgeben im schönen Niestetal. Das Dorf ist der südlichste Ort Niedersachsens. Foto: Huck

# Klein, aber besonders

Dahlheim hat nur 180 Einwohner, aber es gibt ein sehr aktives Vereinsleben

VON WIEBKE HUCK

**DAHLHEIM.** Die Staufenberg-Ortschaft Dahlheim liegt von bewaldeten Höhen umgeben im schönen Niestetal. Die erste urkundliche Erwähnung fand der südlichste und gleichzeitig kleinste Ort Staufenberg – mit rund 180 Einwohnern – 1318 im Lehnbuch Herzog Ottos von Braunschweig. Seit 1965 gehört Dahlheim offiziell zum Nachbarort Uschlag, sie bildeten gemeinsam eine Großgemeinde. Aber auch schon in den vorangegangenen Jahren hatten die beiden Ortschaften in verschiedenen Bereichen eng zusammen gearbeitet, darunter vor allem in kulturellen und schulischen Belangen.

Auch einen Ortsbürgermeister teilen sich die beiden Ortschaften. Seit 2011 bekleidet Carsten Teller aus Uschlag



Beliebt bei der Jugend: Kinder und Jugendliche nutzen gerne den großen Bolzplatz als Treffpunkt, für sportliche Aktivitäten und zum Spielen. Foto: Huck

## HNA-SERIE Unsere Dörfer

das Amt. Scherzhaft wurde vor vielen Jahren darüber gesprochen die Namen der beiden Orte in „Dahlschlag“ zu ändern, daraus wurde aber natürlich nichts. 1970 wurde



Das Dahlheimer Wappen: Es zeigt zwei Eichenblätter, einen silbernen Papierbogen und eine silberne Forelle. Der Papierbogen steht als Symbol für die in Dahlheim über viele Jahre betriebene Papiermühle.

auch Escherode eingemeindet, und so waren die drei Staufenger Ortschaften Vorreiter der Gebietsreform. Drei Jahre später schloss sich die Großgemeinde Uschlag

der neu gebildeten Gemeinde Staufenberg an.

Dahlheim liegt direkt an der Grenze zu Nordhessen und sowohl am Rande des Kaufunger Waldes als auch des Mündener Naturparks, und die Nieste fließt durch Dahlheim.

Obwohl der Ort Dahlheim der kleinste in Staufenberg ist, hat er einiges zu bieten. Neben der pittoresken Lage mitten im Grünen gibt es ein sehr aktives Vereinsleben, eine Gaststätte und ein Fischwarenfachgeschäft. Die Freiwillige Feuerwehr ist sehr engagiert, es gibt eine gut aufgestellte Jugendfeuerwehr und eine Korksammelstelle.

Auf dem großen Bolzplatz, der gerne von den Kindern und Jugendlichen aus Dahlheim, aber auch aus den umliegenden Ortschaften, genutzt wird, gibt es eine einzig-

artige Torwand, die schon viele zum Ballspielen eingeladen hat. Sie spielt auch jedes Jahr beim Sporttag „Radel mal im Niestetal“ eine Rolle, an der sich Dahlheim immer sehr aktiv beteiligt.



Carsten Teller

Außerdem wird jedes Jahr in der Mitte des Ortes der Maibaum aufgestellt, zu Weihnachten gibt es ein Adventsfeuer und einen geschmückten Tannenbaum.

Das Dahlheimer Wappen zeigt zwei Eichenblätter, einen silbernen Papierbogen

und eine silberne Forelle. Der Papierbogen steht als Symbol für die in Dahlheim über viele Jahre betriebene Papiermühle, die eine wichtige Erwerbsquelle des Ortes war.

Im Jahr 2018 wird Dahlheim sein 700-jähriges Bestehen feiern, die Vorbereitungen des Festes haben bereits begonnen.

Außerdem verfügt der Ort über eine sehr informative und aktuelle Internetseite, auf der täglich die neusten Nachrichten zu finden sind, Veranstaltungshinweise, Informationen rund um den Ort, die Vereine und die Dahlheimer Chronik:

[www.dahlheim-nds.de/](http://www.dahlheim-nds.de/)



## Ort ganz nah an Hessen

Dahlheim ist mit 180 Einwohnern der kleinste Staufenger Ortsteil. Das kleine Dorf ist zugleich der südlichste Zipfel Niedersachsens. Das Willkommensschild weist die

Besucher auf die besondere Lage vohn Dahlheim hin. Der nördlichste Ort in Niedersachsen ist übrigens Döse, ein Ortsteil der Stadt Cuxhaven. (kri)